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IMÓVEL
sob o enfoque 

de Caroline Sperotto

Não existe uma fórmula ideal para escolher 
seu novo imóvel. Assunto complexo e que 
depende de muitos fatores diferentes, decidir 
onde você vai morar é, acima de tudo, uma 
questão de preferencia pessoal. Algumas 
pessoas se sentem presas em ambientes 
menores, outras se sentem inseguras ou 
solitárias em locais espaçosos.

Por isso, existem alguns aspectos que 
devemos levar em consideração ao optar entre 
morar em casa ou em apartamento.

Casa: por que escolher?
Maior flexibilidade: Se você gosta de 

barulho, se irrita com locais movimentados 
e faz questão de ter privacidade, essa é 
sua escolha. Claro que tudo depende da 
sua vizinhança, mas em geral pessoas que 
vivem em casas não possuem vizinhos que 
fazem barulho ao andar, no andar de cima, 
e conseguem ter uma sensação de amplitude 
maior, especialmente se a casa escolhida tiver 
área externa.

Ter espaço para o cachorro brincar, chegar 
tarde em casa e sem se preocupar em tirar o 
salto alto, mudar os móveis de lugar, ou ter 
espaços para crianças brincarem dentro de 
casa sem limite de horário. Essas são situações 
comuns na vida de muitas pessoas que moram 
em casas, que podem gerar atritos entre 
vizinhos de prédios.

As contas de uma casa são proporcionais aos 
seus gastos, assim como em um apartamento. 
Mas precisamos levar em considerações um 
valor extra que pode custar caro ao escolher 
um apartamento. Geralmente, os custos de 
um condomínio envolvem limpeza, agua, luz 
e manutenção de espaços comuns. Quanto 
maior a estrutura disponível maior a taxa.

E um dos fatores de maior atratividade das 
casas, um quintal para chamar de seu, pois um 
espaço amplo, o espaço de lazer é decisivo para 
muitos dos compradores de primeira viagem.

Apartamento: por que escolher?
Segurança é fundamental, com portarias 

automáticas, porteiros 24 horas por dia, acesso 
controlado, proteção extra contra incêndios e 
sistemas modernos de câmeras em todos os 
andares, você diminui muito as chances de 
sofrer alguma violência do seu condomínio.

A taxa de condomínio é um alivio para 
quem quer praticidade. A manutenção das 
áreas comuns do seu prédio é responsabilidade 
do condomínio.

E geralmente quando pensamos em 
comprar uma casa, consideramos morar nela 
por muito tempo. Apartamentos são mais 
fáceis de revender ou alugar, pode representar 
um investimento mais acessível.

Após todas essas informações sobre a 
escolha por uma casa ou apartamento, é hora 
de se decidir.

Casa ou apartamento: descubra agora 
o imóvel ideal para você!

Ótimo edifício na planta localizado na Rua Marechal Floriano, 
próximo a Unimed com 62m2 de área privativa, com 01 box 
de garagem. Ótimas oportunidades de pagamento, podendo 

ser parcelado direto com a construtora.
Valor de venda: a partir de R$ 299.000,00

            
Loteria

SAB

25 mm

DOM

10 mm

SEG

0 mm

27/05/2022 - 14:30h

1º Prêmio - 2.143
2º Prêmio - 8.763
3º Prêmio - 8.248
4º Prêmio - 9.397
5º Prêmio - 5.095
6º Prêmio - 3.646

27/05/2022 - 16h

Até o fechamento 
da edição não havia 
sido divulgado o re-
sultado da extração 
da loteria.

Previsão do Tempo
Fonte: Tempo Agora

Fases da Lua

MÁX. 21°
15°

MÁX.

MÍN.

20°
12°

MÁX.

MÍN.

17º
08º

MÍN.

Minguante
22/05 a 29/05

Nova
30/05 a 06/06

O 'Dia do Profissional Liberal' é celebrado 
anualmente em 27 de maio. Em Santo Ângelo a 
unidade central do Sicredi organizou um café da 
manhã, no qual, foram convidados associados que 
possuem esta característica de atuação profissional. 

Na manhã de sexta-feira, dia 27, o gerente Ivan 
Hentges recepcionou esta grupo de liberais que puderam 
desfrutar desta gentileza afertada ao comparecerem no 
Café Cultura de Santo Ângelo. A proposta foi de integração 
e convívio, bem como, de  valorização da classe. 

EVENTO

Profissionais liberais são 
homenageados pelo Sicredi

Projetos serão apresentados à secretaria de Cultura do Estado

Kate Corgosinho

Foto: Josiele Silva/Sedactel

Beatriz Araújo

Neste sábado (28), Santo Ângelo re-
ceberá a visita da secretária estadual de 
Cultura, Beatriz Araújo. Na oportunidade, 
serão apresentados à secretárias dois im-
portantes projetos do setor cultural do 
município: o Museu Histórico das Mis-
sões e a revitalização do Teatro Municipal 
Antônio Sepp.

Conforme o secretário municipal de 
Cultura, Marco André München, o projeto 
de revitalização do Teatro Municipal será 
apresentado pelo produtor cultural Fran-
cisco Roloff, da Impacto, empresa respon-
sável pela captação de recursos para a obra.

Os recursos para a revitalização do Te-

atro Municipal estão sendo captados pela 
Lei de Incentivo à Cultura (LIC/RS), por 
meio de repasse do ICMS e contrapartida 
de 5% das empresas, dinheiro que vai para 
o Fundo de Apoio à Cultura (FAC).

Além do Teatro Antônio Sepp, Beatriz 
Araújo também visitará o prédio da Prefei-
tura localizado no Centro Histórico. Nesse 
local será instalado o Museu Histórico das 
Missões, cujo projeto foi contemplado re-
centemente pelo edital SEDAC nº 10/2021, 
que receberá recursos provenientes do 
Fundo de Apoio a Cultura do Estado na or-
dem de R$ 2,5 milhões e mais contraparti-
da de R$ 750 mil do Município.
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PREVIDÊNCIA PRIVADA:  
O DESEMPENHO DOS FUNDOS NESSA CLASSE DE ATIVOS

Há um grande volume de investi-
mentos em fundos de Previdência Pri-
vada que possuem uma rentabilidade 
pouco atrativa. Como é investimento 
com características de longo prazo, pe-
quenos detalhes podem impactar e mui-
to no seu resultado. 

Ao realizar um levantamento de da-
dos na Associação Brasileira das Enti-
dades dos Mercados Financeiro e de 
Capitais - Anbima, focado em fundos de 
Previdência Privada de perfil conserva-
dor, os quais possuem volumes bilioná-
rios de patrimônio, é possível constatar 
que o brasileiro está deixando dinheiro 
na mesa.

A Previdência Privada, junto com a 
Poupança, é a forma mais popular de in-
vestimento no Brasil. Estamos falando 
de uma classe de ativos que possui cerca 
de 1 trilhão de reais em investimentos, 
e pelo menos 280 bilhões de reais estão 

alocados em fundos conservadores com 
rentabilidade inferior à taxa DI.

Caro amigo leitor, você deve estar 
pensando o que isso significa. Então 
vou lhe explicar.

 No mundo dos investimentos utili-
zamos o que chamamos de “benchma-
rk”, que é um balizador, um ponto de 
comparação para saber se o seu inves-
timento está indo bem ou não. Em fun-
dos conservadores é natural utilizar a 
taxa DI, a qual é uma taxa oriunda das 
negociações realizadas entre grandes 
instituições financeiras. A taxa DI é re-
ferência para alocações de renda fixa e, 
normalmente, nos investimentos o ob-
jetivo é entregar no mínimo a perfor-
mance dessa taxa ou superá-la.

O mais grave é que existem fundos 
com cerca de 70%, 60% até 54% da taxa 
DI* de rentabilidade histórica, com bi-
lhões de reais em custódia, em um mer-

cado que você encontra fundos conser-
vadores com rentabilidade histórica de 
100% DI, ou seja, é possível melhorar 
em até 85% o seu resultado e assim, não 
deixar mais dinheiro na mesa. 

Haverá uma grande diferença quan-
do você fizer uma escolha mais eficien-
te, alinhada com seus sonhos e objeti-
vos. O seu futuro depende das decisões 
que você faz no presente e queremos te 
ajudar a alcançar melhores resultados e 
a tão sonhada liberdade financeira.

 Entre em contato conosco para uma 
avaliação, somos a Experato Investi-
mentos será um prazer conversar com 
você!

taxa DI hoje= 12,65%a.a.
100% DI = 12,65%a.a.
70% DI = 8,85%a.a.
60% DI = 7,59%a.a.
54% DI = 6,83%a.a.
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MOBILIDADE Ampliação do Aeroporto 
é tratada como 
urgência, mas sem 
garantia de data 

Lideranças regionais cobram pro-
vidências do Governo Estadual, que-
rem a liberação dos projetos para 
que seja licitada a obra que permitirá 
voos regulares entre São Paulo e San-
to Ângelo. Em audiência requisitada 
pelo Deputado Eduardo Loureiro, o 
diretor do Departamento Aeroviário 
do Estado (DAP), Leandro Taborda, 
adiantou que as pendências estão 
sendo tratadas com a urgência que o 
tema requer, mas não garantiu prazo 
para defina-las. O diretor da Secreta-
ria Nacional de Aviação Civil (SAC) 
Eduardo Bernardi, acredita que, se 
aprovado em breve pelos órgãos da 
união, será possível licitar a obra ain-
da em 2022.

Qualificar a mobilidade dos Mis-

sioneiros com rotas aéreas ao centro 
do País é uma reivindicação antiga 
desta comunidade e a expectativa foi 
ampliada no momento em que o pró-
prio Governo do Estado publicou um 
decreto de incentivos fiscais, na mo-
dalidade de redução do ICMS no com-
bustível aéreo e a Gol anunciou a ope-
ração entre São Paulo e Santo Ângelo 
para o segundo semestre de 2022. 

A medida do governo estava em 
função de reduzir os impactos cau-
sados pela pandemia no transporte 
aéreo, desta forma, reduziu a base de 
cálculo do ICMS na aquisição de que-
rosene para as companhias. Na época 
(agosto de 2021) a GOL anunciou a 
ampliação da cobertura dos voos em 
todo o território gaúcho. 

Sendo que, nos aeroportos de San-
to Ângelo e Pelotas seria utilizada 
uma aeronave ATR-72, operada pela 
VoePass. O cronograma de comercia-
lização era 30 de junho. 

Ao que tudo indica, conforme as 
exigências para o início da operação, 
com necessidade de aumentar a ca-
pacidade do terminal de passagei-
ros e construir um segundo aterro 
de escape em um dos lados da pista, 
a companhia pretende utilizar os ja-
tos Boeing 737-300, com capacidade 
para 148 lugares. 

O município assumiu a constru-
ção do terminal e a comunidade tem 
pressionado para que as responsabi-
lidades do Governo Estadual e Fede-
ral sejam efetivadas com celeridade. 

O diretor da Secretaria Nacional de 
Aviação Civil (SAC) Eduardo Bernar-
di diz que já estão reservados R$ 15 
milhões no orçamento de 2023 para 
começar os trabalhos. O custo total da 
obra gira em torno de R$ 44 milhões, 
recurso já garantido junto à União 
desde 2011. 

Sobre a viabilização dos voos da 
GOL, o prefeito de Santo Ângelo, Ja-
cques Barbosa, destacou que as obras 
do terminal provisório estão 50% 
conclusas, num investimento de R$ 
600 mil feito pelo município. O termi-
nal provisório era uma das exigências 
da companhia. A GOL exige ainda que 
seja feito uma área de escape no fim 
da pista, denominado na linguagem 
aeronáutica de Resa.

Parte do projeto de ampliação da pista do Aeroporto Regional Sepé Tiaraju está em 
processo de análise nos órgãos federais. Informou o diretor da Secretaria Nacional 
de Aviação Civil (SAC), Eduardo Bernardi, durante uma audiência pública 
realizada no dia 24 de maio. No entanto, não há definição de datas para licitar a 
obra, mesmo assim, alimentou a expectativa de lançar o edital ainda em 2022
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SEGURANÇA

Simulado dos 
Bombeiros 
integra forças de 
atendimento e 
resgate de vítimas 
em acidentes de 
trânsito
No trevo de acesso a Fenamilho, na ERS 344 em Santo Ângelo, 
uma didática de simulação de acidente cumpriu o propósito de 
integrar e aprimorar as técnicas de Atendimento Pré-Hospita-
lar utilizadas pelas equipes do 11º Batalhão de Bombeiro Mi-
litar de Santo Ângelo, SAMU, Secretaria Municipal de Saúde, 
Unimed e ainda participaram deste simulado a Defesa Civil e 
Polícias Rodoviária Estadual e Brigada Militar. 

No simulado figuraram quatro veí-
culos e demais ‘atores’ que seriam as ví-
timas deste acidente. Na tarde de quin-
ta-feira, dia 26, foi representada a cena 
com uma colisão frontal entre dois ve-
ículos seguido de um terceiro automó-
vel que teria colidido na traseira de um 
ônibus coletivo urbano. Este último au-
tomóvel entrou em combustão e além 
das equipes de salvamento aos feridos, 
também foi necessário acionar uma 
equipe de combate a incêndio e usar 
equipamentos para retirar um ferido 
que ficou entre as ferragens. 

Uma única ambulância da corpora-
ção de bombeiros não seria o suficien-
te para socorrer as vítimas e também 
foram acionadas as demais equipes 
de Atendimento Pré-Hospitalar exis-
tentes no município, como a Unimed, 
Secretaria de Saúde e SAMU. Tenente 
Tiago Rodrigues explicou que a didáti-
ca foi com múltiplas vítimas e, portan-
to, necessitou múltiplas agências. 

No simulado, três feridos estariam 
com fraturas necessitando as devidas 
imobilizações e os encaminhamentos  
até o atendimento hospitalar  da cida-

de. Os feridos leves foram encaminha-
dos para a UPA – Unidade de Pronto 
Atendimento. Participaram 12 bombei-
ros militares e ainda agentes do Samu, 
Secretaria de Saúde, Unimed, Brigada 
Militar. 

Tenente Tiago Rodrigues explica 
ainda que as ambulâncias e equipes 
de resgate não estavam no local do si-
mulado, todas partiram dos habituais 
locais de plantão. Foi cronometrado 
o tempo de deslocamento, chegada e 
atendimento. Esse processo deve ge-
rar um relatório que poderá contribuir 
para o aprimoramento das táticas de 
atendimento da corporação. Tanto as 
falhas, quanto os acertos serão levados 
em conta neste processo, acrescenta 
Tenente Tiago.  

Segundo informações do comando 
dos Bombeiros existem dose batalhões 
regionais em todo o estado do Rio 
Grande do Sul. Por ordem do coman-
do geral, um simulado semelhante ao 
ocorrido em Santo Ângelo na tarde do 
dia 26, está sendo realizado nos demais 
batalhões instalados em território Gaú-
cho.

Fotos - Marcos Demeneghi

Bombeiros apagam o incêndio simulado

Equipes de Atendimento Pré-Hospitalar no trevo de acesso a Fenamílio  
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Luan Alves

55 9 9635 5057
luan@imobiliariajaeger.com.br

Corretor de Imóveis
Creci 65 756
Cnai 35 573

Vendas    Locações    Condomínios
55 9 920 2477

Transformando a realidade.

Segurança e Valorização de Imóveis 
 É notório que inves-
timento em um imóvel é mais 
seguro comparado a outras 
formas de invest imento 
existentes no mercado. Haja 
vista que é um patrimônio 
físico, imune à quebra de 
bancos, o qual dificilmente 
será confiscado. Toda esta 
segurança não existe em 
outros tipos de investimentos.

 Ao abordar outros tipos 
de investimentos no mercado, 
como CDB, Títulos públicos 
do Tesouro Direto, Letras de 
Crédito LCI e LCA, Letras de 
Câmbio, Fundos de Renda 
Fixa, poupança, criptomo-
edas, entre outros. Percebe-se 
que nenhum desses traz a 
mesma segurança propor-
cionada pela aquisição de um 
imóvel. A bolsa de valores 
oscila, a criptomoeda gera 

incertezas e a própria poupança 
já foi congelada e até confis-
cada pelo governo.

 Outro ponto que me-
rece destaque é a valorização do 
imóvel. Segundo o estudo 
realizado pelo Instituto Brasi-
leiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), o Brasil sofre com a 
f a l t a  de  7 ,7  mi lhões  de 
residências, como o setor 
imobiliário não possui capa-
cidade para atender toda a 
demanda, os imóveis existentes 
valorizam cada vez mais. Os 
imóveis em Santo Ângelo, por 
exemplo, têm valorizado de 10 
a 15% ao ano.

 Além dessa excelente 
valorização e ganho, o imóvel 
possui uma rentabilidade ime-
diata com o aluguel, conforme 
dito, no mercado faltam imó-
veis, desse modo a procura por 

locação cresce cada vez mais. O 
aluguel rentabiliza o seu inves-
timento, os contratos variam de 
12 a 30 meses, com reajuste 
anual com base no IPCA ou 
IGPM.

 Logo, com essas varie-
dades de investimentos dispo-
níveis, os investidores conti-
nuam investindo em imóveis. 
Por causa da segurança, valori-
zação e rentabilidade, fatores 
esses que só um bom inves-
timento em imóvel lhe propor-
cionará.

  

 

 Quer fazer um investi-
mento seguro e rentável, 
procure a imobiliária mais 
tradicional de Santo Ângelo e 
seja atendido por um corretor 
capacitado. Estaremos prontos 
para lhe atender!
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Nelson Rech empreendeu uma grande e 
inédita façanha literária em escrever um so-
neto hendecassílabo, onze sílabas cada verso, 
sobre cada um dos quatrocentos e noventa e 
sete municípios gaúchos, tendo na obra, um 
esmero, 543 páginas, merecendo, sem talvez 
algum, leitura de todos que valorizam a litera-
tura. Pediu-me   revisão ortográfica e poética, 
e do Paulo Flávio Ledur a revisão gramatical. 
Valorizou três prefácios, um do Armindo Tre-
visan, um do Artur Hamerski e um do Irmão 
Bruno Klein.  Vejam-se hoje não os conteúdos 
dos prefácios, pelo menos alguns que fossem, 
todos importantes e ricos em dados poéticos, 
mas o soneto sobre Santo Ângelo, poema pre-
sente na página 420 do livro Rio Grande do 
Sul: político, social, econômico, histórico, geo-
gráfico e poético, de Nelson Rech, grande poe-
ta rio-grandense atual.

Aportuguesando

Artur Hamerski

Rio Grande do Sul em sonetos de Nelson Rech

SANTO ÂNGELO

Santo Ângelo, capital dos missioneiros!
Mais famoso entre os outros vinte e três,
Na esperança seguirá, chegou sua vez:
A história quis assim a seus herdeiros!

Sacerdotes!... Jesuítas!... Missionários!
Após um século e meio sobre a terra,
Perderíamos as batalhas não a guerra:
Santo Ângelo está preso ao calendário.

Durante a espera nasceu gente lá e cá.
Mesmo assim distante o Cenair Maicá,
Ele próprio foi seguir um novo rumo.

Tio Bilia, foste embora sem bandônio!
Porém, fica nesta terra o patrimônio!
Para abençoar a obra o Irmão Bruno!

Valeria a pena aqui transcrever os dados existentes sobre Santo Ângelo acima e 
abaixo do soneto, mas, por falta de espaço, fica isso para uma próxima vez.

EVENTO Palestra sobre 
Marketing Digital lotou 
o Auditório da ACISA

Em seu pronunciamento, o presidente da ACISA, 
Mauro Tschiedel, agradeceu a presença de todos e 
destacou a alegria em retomar os eventos na entida-
de, depois de dois anos sem atividades. “É o primeiro 
evento que estamos realizando após esse longo perí-
odo que passamos afastados fisicamente. Um even-
to de pessoas para pessoas. Gostaria de agradecer a 
parceria dos nossos apoiadores e um agradecimento 
especial à nossa diretoria, que está sempre disposta 
em oferecer eventos de qualidade aos nossos asso-
ciados e comunidade Santo-angelense. Precisamos 
lembrar sempre que todo CNPJ é formado por pes-
soas. A ACISA é uma entidade, que, às vezes, pode 
parecer distante de vocês, mas lembrem que ela é 
formada por pessoas e só existe por meio do volun-
tariado, da união de várias pessoas e empresários. 
Contem conosco sempre! Tenham a ACISA como 

um ponto de contato e ajuda de vocês!”, finalizou o 
presidente. 

Em sua fala, o palestrante Marcus Vinícius To-
nin, abordou questões do dia a dia e revelou os 
verdadeiros segredos que geram uma estratégia de 
sucesso na utilização do Marketing Digital. “Marke-
ting Digital não pode ser resumido a postar algo na 
internet. Muitas empresas estão dentro de um ciclo 
vicioso e ainda não se deram conta disso e, por esse 
motivo, não conseguem obter resultados concretos 
com o Marketing Digital”.

Marcos acrescentou ainda que o movimento no 
marketing é totalmente diferente do que éramos 
acostumados há alguns anos atrás. “O mundo digital 
é rápido, dinâmico e exige consistência. Enquanto 
seres humanos, todos erramos, mas a ideia é mi-
nimizar os erros, corrigir o mais rápido possível e 

aprender com eles. Erramos porque todo ser huma-
no erra e não tem problema! Para uma geração mais 
nova que acha que errar a legenda de um story é o 
fim do mundo, não sabe o que é errar a impressão de 
milhares de catálogos”.

O palestrante falou também sobre relacionamen-
to como a palavra-chave para o sucesso das empre-
sas. “Enquanto eu não entender a importância do 
relacionamento e entender que pessoas se comuni-
cam com pessoas, eu não estarei me comunicando 
de forma correta. O marketing digital é um jogo para 
quem gosta de detalhes, se eu entender que preci-
so juntar várias coisas, lá na frente eu terei sucesso. 
Porém, é um trabalho que exige tempo, consistên-
cia, gerar conteúdo e curiosidade para o seu público, 
para aos poucos construir autoridade no seu ramo de 
atuação. E quem tem autoridade, vende!”, finalizou.

Marcus Vinícius Tonin 

Público presente no auditório da ACISA

Foto - Divulgação ACISA

Depois de dois anos sem eventos, em razão da pandemia, a entidade 
reabriu suas portas e promoveu um evento que lotou o Auditório, com 
empresários e profissionais das mais diversas áreas de atuação. “Marketing 
Digital - Uma Estratégia Sobre Calor Humano” foi o tema da palestra 
realizada na ACISA na noite de quarta-feira, 25 de maio.
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